



**Capacitación en emergencia.** Se realizó una demostración con el equipo aéreo y el helicóptero del SAME

## JORNADA DE PREVENCIÓN

# “Somos líderes en protección de la praxis médica”

La XXV Jornada de Prevención del Riesgo Legal de la Praxis Médica abordó nuevos desafíos planteados por la inteligencia artificial y la telemedicina. También, la problemática de la emergencia prehospitalaria. Contó con la participación de delegaciones de todo el país

**E**l 17 de noviembre se desarrolló en nuestro Polideportivo una nueva edición de la histórica jornada de la Asociación de Médicos Municipales, que aborda temas de **responsabilidad profesional y praxis médica**. Organizada por nuestra compañía Seguros Médicos, contó con una destacada participación de médicos, médicas y delegaciones de entidades de diferentes provincias. Los temas centrales fueron: inteligencia artificial, emergencia médica (incluyó una demostración práctica con el arribo de un equipo del SAME en helicóptero) y telemedicina.

### Acto de apertura

Los Dres. Carlos Rojo y Ricardo Solari, presidente y vicepresidente de la AMM, encabezaron el acto de apertura de la XXV Jornada de Prevención del Riesgo Legal de la Praxis Médica, mientras el Dr. Horacio López Alcoba, secretario de Hacienda, clausuró este clásico encuentro. “Tenemos **un seguro sólido con presencia en toda la Argentina**. En este sentido, quiero darles la bienvenida a todos y especialmente a los colegas del interior por el esfuerzo, el tiempo invertido y el compromiso que implica estar hoy acá acompañándonos”, señaló el Dr. Rojo durante sus palabras de bienvenida.

Por su parte, el Dr. Ricardo Solari, presidente de Seguros Médicos, remarcó: “En estos más de dos años que lideramos Seguros Médicos, hemos tenido logros financieros,

pero también nos hemos constituido en la compañía **más importante en la defensa de la praxis médica**, en un contexto de creciente litigiosidad contra médicos. El resto de las compañías son muy diferentes, y nosotros tenemos un plus muy importante: somos una compañía monorrámica sin fines de lucro. De médicos para médicos y de eso estamos muy orgullosos. Gracias a todos los que hacen de Seguros Médicos, la primera entidad en protección y prevención de la praxis médica en la Superintendencia de Seguros de la Nación. Nuevamente les agradezco por la participación y les deseo una excelente jornada”.

### Inteligencia artificial

El tema con el que dio inicio la jornada fue “Inteligencia artificial en la práctica médica, presente y futuro, implicancias legales”. Disertaron la Dra. Mariángeles Domínguez, magister en Gerencia y Administración de Sistemas y Servicios de Salud; luego expuso el Ing. Gerardo Demarco, director del Centro Internacional de Estudios de Datos de la Facultad de Ingeniería (UBA). Luego de las exposiciones se desarrolló una actividad interactiva con los asistentes. Los coordinadores de la mesa fueron el Dr. Pablo Sisco, jefe de la División Cirugía del Hospital Pirovano; el Dr. Ricardo Morato, abogado de la AMM; las Dras. Elena De Matteo, secretaria de Educación y Asuntos Sanitarios, y Gabriela Martínez Rodríguez, secretaria de Asuntos Sanitarios de nuestro Comité de Presidencia.

### Emergencia prehospitalaria

Luego se desarrolló la exposición “Emergencia prehospitalaria: implicancias médico-legales”. Disertaron los Dres. Alberto Crescenti, director General de SAME, y Diego Slipak, presidente de la filial Área Técnica de la AMM y coordinador del Programa de Docencia e Instrucción Permanente del SAME. La coordinación de esta actividad estuvo a cargo de nuestro secretario General Adjunto, Dr. Adrián Desiderio; la Dra. Claudia Negri, vicedecana de la Facultad de Medicina de la UBA; y Vadim Mischanchuk, abogado de la AMM y Seguros Médicos. Al finalizar el debate, se organizó una capacitación práctica con la intervención del equipo aéreo y el helicóptero del SAME (**ver recuadro**).

### Telemedicina

Por la tarde, se llevó adelante un *workshop* sobre aspectos legales de la telemedicina. La exposición de la Dra. Marisa Aizenberg, abogada e investigadora en derecho de la salud, se denominó “Responsabilidad médica en telemedicina” y el tema del Dr. Mischanchuk fue “Fortalezas y debilidades de la teleasistencia”. Esta mesa fue moderada por el Dr. Sisco y el Dr. Alfredo Currás, secretario de Acción y Seguridad Social de la AMM.

### Hasta la próxima jornada

En el cierre, el Dr. López Alcoba se comprometió a que la AMM y su compañía de seguros trabajarán enfocados en que la próxima jornada vuelva a reunir **temas de interés y debates enriquecedores** para todo el ámbito médico-profesional.



### CAPACITACIÓN DEL SAME

Luego de la mesa en donde expusieron los Dres. Crescenti y Slipak, se desarrolló una capacitación sobre atención de la emergencia prehospitalaria con el aterrizaje en el Polideportivo del helicóptero del SAME. Sus operadores aéreos y médicos expusieron sobre las herramientas y capacidades de la aeronave y explicaron el trabajo que desarrollan en la ciudad de Buenos Aires cuando deben actuar ante episodios de emergencia que requieren este tipo de intervención.



**Dres. Solari y Rojo.** “Tenemos un seguro sólido con presencia en toda la Argentina”



**Mesa sobre inteligencia artificial.** Dres. Morato, Martínez Rodríguez, Mg. Domínguez; Ing. Demarco; Dra. De Matteo



**Panel “Emergencia prehospitalaria”.** Dres. Desiderio, Crescenti, Negri, Slipak y Mischanchuk